

Un regroupement régional comme ce forum ne devrait pas menacer le système commercial mondial. Le Forum a été créé - et devrait prendre de l'importance - parce qu'il offre une nouvelle possibilité - qui n'existait pas auparavant - de gérer les défis que présente le dynamisme économique de la région et de prévoir les menaces à la prospérité régionale avant qu'elles ne se transforment en crises.

La région du Pacifique a besoin d'un lieu pour aborder les problèmes commerciaux et économiques qui surgissent entre les pays de la région et leurs partenaires du pourtour du Pacifique en Amérique du Nord. Le Forum offre la possibilité d'un dialogue sur d'autres questions internationales, sur des questions qui ne peuvent que profiter des discussions et des échanges de vues. Voilà pourquoi John Crosbie et moi-même assisterons à la deuxième réunion ministérielle du Forum sur la coopération économique dans l'Asie et le Pacifique, qui aura lieu à Singapour dans deux semaines. Voilà pourquoi également John Crosbie sera l'hôte d'une réunion spéciale des ministres du Commerce du Forum, qui mettra l'accent sur l'Uruguay Round et qui se tiendra à Vancouver, en septembre.

Pour le moment, le Forum sur la coopération économique dans l'Asie et le Pacifique comprend le Canada, les États-Unis, le Japon, la Corée, l'Australie, la Nouvelle-Zélande et les six pays membres de l'ASEAN. Nous estimons que, pour réaliser tout son potentiel, le Forum doit grandir et inclure les autres économies clés de la région - en particulier, Hong Kong, Taiwan et la Chine. Plus cette expansion se fera rapidement, mieux ce sera.

J'ai évoqué la nécessité d'un dialogue sur la sécurité dans le Pacifique et la nécessité d'un dialogue économique dans cette région. Ce faisant, je me suis inspiré de quelques leçons tirées de l'expérience européenne, de quelques points de comparaison et de quelques défis que cette expérience présente pour la région. Mais la région du Pacifique offre elle-même des leçons dont le reste du monde devrait profiter.

La première se rapporte à la croissance économique phénoménale de l'Asie. Les Asiatiques de l'Est pratiquent depuis des décennies la philosophie du marché libre que les autres prêchent. Ils travaillent d'arrache-pied, ils épargnent, ils investissent et ils vendent leurs produits avec beaucoup de dynamisme. Ils sont innovateurs. Ils sont inventifs. Leurs gouvernements favorisent l'industrialisation non pas par des plans quinquennaux centralisés, mais par un dialogue constant avec tous les partenaires de la société. Il existe un consensus national unique sur la gestion du changement, sur la réaction face aux défis externes et sur les moyens d'atteindre des buts communs.